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博敏电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                         编号：2022-005 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研         □分析师会议 

□媒体调研             □业绩说明会 

□新闻发布会           路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

参会嘉宾：张露（合肥经开区管委会副主任、综保区管理局局

长）、周若琼（合肥市发改委高技处副处长）、李步星（合肥海恒

资本管理有限公司董事长兼总经理）、李中亚（产投集团总经理

助理）、邬王赟然（合肥经开区投资促进局战新一处处长）、中金

公司&华创证券投行 

调研机构：产投集团、合肥产投资本、海恒集团、兴泰资本、滨

投资本、省铁路基金、国投招商、石溪资本、爱意资本、方正和

生投资、同创伟业、创谷资本、建投资本、高新资本、中建材基

金、西南证券、兴业银行、正奇控股、中建材基金、华富嘉业、

国元信托、鲁信投资、安诚资本、安徽博瑞德基金、爱意资本、

国盛证券、国元创投、国元信托、国正资本、兴泰资本、安元基

金、建银国际等 

时间 2022 年 11 月 11 日，9:30-11:30 

地点 合肥市经开区中德合作创新园 5 号楼中德国际会客厅 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长徐缓先生、财务总监刘远程先生、董事会秘书黄晓丹女

士、江苏博敏执行总经理徐俊子女士、技术副总经理孙炳合先

生、董事长助理王清涛先生、合肥办事处主任李明先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

Q1：公司在新能源领域都跟哪些客户合作？进展如何？ 

A1：新能源汽车业务是公司战略聚焦的重要赛道之一，在徐董



 

的带领下实现“五年研发、三年推广”。公司依托 PCB 事业群专

利产品“强弱电一体化特种电路板”，为客户提供集设计、生产、

装联、调试的一站式服务，该业务模式已跟多家新能源车企进行

对接合作。考虑到未来新能源汽车的供应链会发生较大变化，公

司从设计方面进行创新，从简单的模块开始推进，目前与造车新

势力合作的是两个车型的模块产品，单车价值量约为几百元。未

来，公司一方面会推进强弱电一体化在电控等核心子模块中的

应用，提升单车价值量；另一方面也在积极探索与其他新能源汽

车厂商的认证与合作。公司致力于成为新能源汽车领域电子装

联的头部企业。 

 

Q2：AMB 陶瓷衬板未来的市占率，产能的投放节奏及客户的认

证周期如何？ 

A2：AMB 产品市场份额：公司从军工领域开始孵化，向工业轨

道及新能源汽车延伸，已将 AMB 陶瓷衬板作为第二增长极。

AMB 市场竞争格局相对较好，国内真正具备规模化产能的公司

只有 3-5 家。公司 AMB 技术已达到国际先进水平，产品可靠性

高，主要从以下几个指标衡量：1）空洞率控制在 0.3%-0.5%；

2）冷热冲击（-55~175℃）可承受次数在 5000 次以上；3）覆铜

厚度在 0.8 毫米以上，甚至可达 2 毫米。随着 SiC 器件在新能源

汽车领域的普及，AMB 市场规模有望呈指数型增长，公司凭借

自身技术及产能优势有望实现较高市占率。 

AMB 产品认证周期：由于下游军工及汽车客户对可靠性要求较

高，产品应用领域较为复杂，认证周期较长，预计市场整体认证

将于今年年底完成，与公司产能释放节奏一致。 

客户合作及投产情况：客户合作方面，公司 AMB 产品主要有三

大应用领域：1）公司从 16 年开始与军工客户合作，军工产品

是目前公司 AMB 产品的主要应用领域，需求驱动因素包括高可

靠性要求及传统 PCB 陶瓷化趋势。2）轨交电网客户集中，公司

产品在特高压等方面较为成熟，已开始批量生产。3）汽车领域，



 

公司已逐步进入整车厂商、器件厂商和器件方案厂商的认证体

系，部分开始小批量生产。 

投产方面，公司已具备月产能 8 万张，预计明年年底达到 20 万

张，未来产能爬坡速度可观。 

 

Q3：公司近几年 ROE 及毛利率较低的原因？ 

A3：公司上市前的整体毛利率为 20%-25%，属于行业中等偏上

水平。2015 年，公司因筹建重大项目江苏博敏，毛利率受到一

定影响，随着上市后募集资金到位，2017 年毛利率恢复到行业

较好水平，后期在“PCB+”盈利模式下，各项盈利能力指标向

好，剔除大宗商品涨价因素，2021 年的毛利率达 23%左右。 

今年由于疫情、供应链阻断、芯片结构性短缺等因素，公司消费

类电子产能稼动率不足，影响了毛利率。公司预判未来消费类需

求会反弹，同时公司也会进行调整，将中低端消费类产品产能让

步给新基建、服务器等新的增量市场，预计毛利率将有所提升。 

另外，公司在行业低迷期主动进行调整，包括产能规划、组织架

构、供应链等等，导致公司在建项目较多，折旧较高，拉低毛利

率。 

随着明年下半年 IC 载板的满产及其他扩产项目的落地，届时预

计公司的毛利和 ROE 会恢复到正常水平。 

 

Q4：消费电子对公司传统 PCB 业务的影响情况？ 

A4：公司前期在业务布局上消费类产品占比较大，前期由于缺

芯，叠加二季度疫情影响，消费电子很多细分市场断崖式下滑。

从目前订单反馈情况来看，市场正在逐步回暖。公司正在进行产

品结构的调整，降低消费电子在公司产品下游的占比，将传统产

能让给陶瓷衬板、IC 载板、光模块等有发展前景更好的产品。 

 

Q5：请问合肥项目生产的 IC 载板产品是否已有储备客户以及

载板下游的需求情况如何？ 



 

A5：公司首先在江苏二期工厂建立了一条月产能 1 万平米的 IC

载板试产线，已于今年 8 月初投产，尚处于产能爬坡阶段。目

前已有部分客户实现小批量供货，另外有部分客户处于打样阶

段。江苏试产线从投产到满产需要半年至一年左右时间，届时将

对公司的 PCB 业务起到正向促进作用。 

合肥项目是作为公司 IC 载板的扩产线，与合肥当地的完整电子

产业链紧密合作，作为“补链”填补合肥当地封装载板的空缺，

目标是配套包括长鑫存储及其下游封测厂在内的诸多客户。 

日期 2022 年 11 月 11 日 

备注 无 

 


